
池田町教育委員会 ８月定例会会議録（概要） 

 

日   時   令和６年８月 29日（木） 午後３時～午後４時 30分 

場   所   教育会館２階会議室 

出席委員   教育長  山﨑 晃、 教育長職務代理者 小澤 裕子 

       教育委員 森泉 恵子、後藤 博志、小林 崇浩 

欠席委員   無 

出席職員   学校保育課長 井口 博貴、学校保育課長補佐兼学校保育係長 塩川 亜 

       弥子、池田児童クラブ長兼会染児童センター長 三澤 明子、文化財資料 

 館長 高岡 妙子、学校支援コーディネーター 丸山 高德、学校教育指 

導員 縣 邦彦 

生涯学習課長 大澤 孔、生涯学習係長 廣田 和也 

書  記   学校保育課長補佐兼学校保育係長 

傍  聴 ２人 

  

１ 教育長あいさつ 

  本日午前中に開かれた校園長会で、月曜日に近づくと予想されている台風について

協議をした。その結果保護者へ、台風接近が予想されているが、何らかの対応をする

場合はメールで具体的な対応について連絡させて頂くという旨を本日メール配信す

ることになった。 

７月下旬に横浜交流で小学生 20人を引率して２泊３日で出かけて来た。暑い中、子

ども達は楽しく交流を行った。この交流は横浜市磯子区岡村西部自治会と池田町との

交流で、訪問した岡村小学校の児童はこの自治会以外の子どもも居るので、学校とし

ては対応が難しいと思うが、土曜日にも関わらず校長・教頭先生、ほか先生方数名が

迎えて下さり、いろんな遊びを考えて下さった。交流後も御礼のメールを下さるなど、

こちらが大変お世話になったのに有難かった。  

訪問した日の夜に開催して頂いた関係者との懇親会には、岡村小以外にも会染小学

校と姉妹提携している藤の木小や、山王台小学校の校長先生も来て下さった。山王台

小学校からは児童が１名のみ参加しており、姉妹提携も行っていないのだが大変有難

い。 

 

２ 報告 

(1)教育長業務報告 

 

7月 18日（木） 校園長会 定例教育委員会 

19日（金） 表敬訪問（池田工業高校 酒井選手 弓道） 

 安曇野総合技術新校再編実施計画懇話会  

21日（日） 長野県知事杯争奪小・中学卓球大会組合せ会議 

22日（月） 保育園打合せ 自治会協議会 



23日（火） 就学参観（会染小学校） 美術館・クラフトパーク運営協議会 

24日（水） 市町村教委と県教委懇談会（松本合同庁舎） 副町長就任お祝い会 

25日（木） 会染保育園活用会議 

27日（土） 横浜交流１日目（池田～横浜） 

28日（日） 横浜交流２日目（横浜八景島） 

29日（月） 横浜交流３日目（横浜港～池田） 

31日（水） 放課後子ども教室夏祭り（かえで） 

 

８月１日（木） 木崎夏期大学開講式 

２日（金） 決算審査報告 

３日（土） 美しいまちづくり行動 Day 

７日（水）   第 52回長野県知事杯争奪小・中学卓球大会(安曇野市 ANCアリーナ) 

  ８日（木） 「二十歳のつどい」打合せ 児童クラブジャンジャンパーク  

文化財保護委員会 岡麓終焉の家応急修繕事業実行委員会 東日本鉄

道文化財団「岡麓終焉の家」修繕に係る承認書贈呈式 「岡麓終焉の

家」案内 子育て支援打合せ 

15日（木） 二十歳のつどい（かえで） 池田松川花火大会  

18日（日） 役場職員選考二次試験（面接）  

19日（月） 予算査定（生涯学習課・学校保育課） 

20日（火） 議員懇談 池坂やまびこ会（総会・美術館見学・ハーブガーデン見学・ 

懇親会） 

22日（木） 総合計画審議 

23日（金） 部活動打合せ 教育支援小委員会 

25日（日） 町地震総合防災訓練 

26日（月） 安曇養護学校増築お披露目会 私立学校陳情 市町村教育委員会連絡 

      会 

27日（火） 議会全員協議会 

29日（木） 校園長会 定例教育委員会   

 

 

(2) 諸報告（各係等から） 

７月 15日（月） 

18日（木） 

19日（金） 

20日（土） 

高瀬中吹奏楽コン 

校園長会④・高瀬中２年職場体験～19日 

池田小 1学期終業式 

子どもキッチンク・けん玉こまク・パン作りＡク・太鼓ク 

22日（月） 

23日（火） 

24日（水） 

25日（木） 

 

27日（日） 

池田小保護者懇談会～25日 

高瀬中地域貢献活動①（高瀬川清掃） 

会染小 1学期終業式・高瀬中前期前半終業 

会染小保護者懇談～31日・高瀬中保護者懇談～29日 

高瀬中夏休みステップアップ塾（26日・29日） 

自然体験ク・高瀬川ク合同、高瀬川で遊ぼう 



30日（火） 池田小・会染小みどりの少年団交流会（松川） 

町新任職員研修 

31日（水） 

8月１日（木） 

10日（土） 

１３日（火） 

池田小・会染小合唱中信ブロック大会 

信濃木崎夏期大学開講～６日 

美術ク・編み物ク 

学校閉庁～16日 

 

 

■認定こども園 

７月 18日（木） 

７月 24日（火） 

7月 26日（金） 

８月 13日（火） 

18・19日高瀬中生徒保育園職業体験 8名  

いけそめデイ 会染保育園にて 3歳以上児交流 

池工デュアル保育園体験 3名 

特別希望保育 

 

■池田児童クラブ・会染児童センター 

７月１７日（水） わくわく会・わんぱく広場合同（夏祭り） 

２０日（土） ～８月１９日（月）池田児童クラブ夏休み一日開館 

２４日（水） おはなし＆ちょこっとあそぼう会（誕生会） 

２５日（木） ～８月２６日（月）会染児童クラブ夏休み一日開館 

 地域の方々による催し 食を楽しむ会（カレー会）他１０団体 

３１日（水） 放課後子ども教室夏休み特別企画 

 「２０２４放課後子ども教室夏祭り」 

８月１日（木） 児童クラブ・放課後子ども教室合同夏休み特別企画 

 「JUMP-JAM Park（ジャンジャンパーク）会染地区」 

８日（木） 児童クラブ・放課後子ども教室合同夏休み特別企画 

 

 

 

■文化財・記念館 

７月 22日（月） 埋蔵文化財包蔵地（若松城跡）内の工事立会（黒田精工内）   

近世の層、高瀬川氾濫の層、遺構等の有無の確認 

（指導：大町市教育委員会派遣職員、文化財保護委員） 

７月 30日（火） 

 

８月８日（木） 

池田三校・池田町役場新任職員研修会 新任教諭 16 名参加 

（担当：丸山高徳先生 協力：文化財資料館・記念館） 

令和 6年度 第 1回池田町文化財保護委員会の開催              

「岡麓終焉の家応急修繕事業」実行委員会設立総会、承認贈呈

式の開催 終了後に現場視察 （東日本旅客鉄道㈱長野支社・

公益財団法人東日本鉄道文化財団 12名来場）   



■公民館 

7月 18日（木） みのり塾 はじめませんか？エシカル消費 

7月 20日（土） ふるさとチャレンジ塾 ふるチャレ畑苗植え 

7月 20日（土） ポレポレぷらす  

7月 23日（火） 美術館、クラフトパーク運営協議会 

7月 27日（土） 池田あっぱれ（会場：交流センター西駐車場） 

7月 29日（月） 交流センター 施設・高窓清掃（北産業） 

8月 1日（木） 芸文協 有川前会長送別会 

8月 3日（土） ふるさとチャレンジ塾 ミニなつまつり 

 

■図書館 

７月 18日（木） 高瀬中学校職場体験学習受入 2名 ～19日 

ぶっくかふぇ・いけだ 

７月 20日（土） 大人のための読書会 

７月 21日（日） クラフト講座「金魚鉢モビール」 

７月 23日（火） 安曇養護学校お話出前サービス 

７月 28日（日） 臨時休館 

７月 30日（火） 夏休み対応特別開館 

８月２日（金） 池田児童クラブ夏休みお話出前サービス 

８月３日（土） 第２回 まちとしょ夏まつり 

８月６日（火） 会染児童クラブ夏休みお話出前サービス 

８月７日（水） 音読教室 

８月 14日（水） ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い 

 

 

 

■総合体育館 

７月 19日（金） 

８月６日（火） 

 

８月８日（金） 

8月 10日（土） 

弓道北信越大会出場 池工酒井大貴さん 町長表敬訪問 

日本スポーツ振興センター助成事業 

大型運動器具購入（バスケットゴール） 

空手全国出場 藤井奈々寧さん 町長表敬訪問  

松本山雅緑化作戦（町内） 

８月 13日（火） 第 99回安筑青年野球大会（9チーム）13・15日 

 

 

 

３ ９月の行事予定 

 ・教育長及び各係長等から説明があった。 



（学校教育指導員）教育長の予定に９月 28日会染小学校運動会とあるが、10月 19日 

に訂正をお願いします。 

 

４ 議事 

議案第 1号 令和６年度就学援助者の認定について 

→ 学校保育課長補佐兼学校保育係長より説明。 

→ 異議なく承認された。 

 

  議案第２号 一般会計補正予算（第３号）について 

  → 各課長、係長等から説明 

  （教育長）林中の公園は、草刈等管理はしているのか。 

  （生涯学習課長）行っている。現在ベンチ等がある。けやきが太くなって葉が繁茂 

し落ち葉が多く周りに支障をきたしているため、伐採したいと考えている。 

  （教育長）小中学校の FFは毎年数台ずつ買い替えをしているのか。 

  （学校保育課長補佐兼学校保育係長）そうである。 

 

議案第３号 池田町保育等利用者負担徴収規則の一部を改正する規則の制定につ 

いて 

→ 学校保育課長より説明。 

（教育長）どの位の方が保育料軽減の対象となるのか。 

  （学校保育課長）算定切り替え前に算出したところ 12名ほどであった。算定切り替 

え後の計算はこれからである。 

 → 異議なく承認された。 

 

  議案第４号 池田町義務教育のあり方検討委員会設置要綱の制定について 

   

議案第５号 池田町特別職の職員等の給与に関する条例及び池田町執行機関の附 

属機関設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

→ 学校保育課長補佐兼学校保育係長より２つの議案について説明。 

（教育長）委員の公募へ応募する方が増えた場合は委員の人数が 20人以内とある 

が大丈夫なのか。 

  （学校保育課長兼学校保育係長）大丈夫である。 

 

議案第６号 池田町義務教育のあり方検討委員会委員の委嘱について 

  → 学校保育課長補佐兼学校保育係長より説明。 

  （教育長）議会全員協議会の際説明した折、幾つか意見を頂いている。 

   検討委員会で協議していく内容について町民に説明して欲しい。町民の声を聴く 

機会を作って欲しい等である。また公募委員の人数を増やして欲しいとの要望に 



より委員の公募も当初１人の予定であったが、若干名に増やすことになった。ま

た幼児教育に見識のある方を入れて欲しいとのご意見があったが、現在の委員候

補の有識者の中にも、幼児教育に詳しく現在の情勢を良くご存じの方がいらっし

ゃるのであらたに加えることは考えていない。 

 また、小学校統合や再編を前提とした議論では無いのか、との質問には、その

ようなことは無く白紙で検討して頂くと回答した。 

→ 異議なく承認された。 

 

 

５ 協議事項 

 (1) 令和５年度事業 池田町教育行政点検・評価報告書について 

→ 学校保育課長補佐兼学校保育係長より、評価委員から頂いた評価の内容に 

ついて説明があった。 

（教育長）みんなの文化祭・芸能発表について、コロナ禍前はもっと賑わって 

いたのか。 

（学校保育課長補佐兼学校保育係長）評価委員の方はそのようにおっしゃって 

いました。 

（教育長）見た感じ多くの来場者があると思っていた。 

（生涯学習課長）芸能発表は自分の出演が終わると多くの方が帰ってしまうのでは 

ないか。 

（教育長）お子さんが出演される場合も、ご家族が大勢観に来られるが、演奏後は 

ほとんど帰られているようだ。 

全体的には概ね評価を頂いているが、ご指摘頂いたことも幾つかあるので、今 

後に活かしたいと思う。 

 

(2)  池田町義務教育のあり方検討委員会について 

→ 学校保育課長補佐兼学校保育係長より、検討委員会で結論を出す時期及び、

検討委員会から出された答申について教育委員会で結論を出し、町長、議会へ

報告する時期の目標を、スケジュールを示しながら説明した。 

 

６ 後援依頼について 

   (1) 後援承認 

①第 19回バリフリマルシェ、②第 19回 U10長野県フレッシュミニバスケットボ 

ール大会 ③第 18回安曇野池田町、蝶の写真展  

    → 学校保育課長補佐より説明。 

     すべて承認（①は専決） 

   （後藤教育委員）後援等承認の申請は、定例教育委員会の何日前までに出すと決め

られているのか。 



   （学校保育課長補佐兼学校保育係長）定めてはいないが、他市町村では決めている 

ところもある。 

  （後藤教育委員）催し物のチラシを小中学校を通して家庭に配布するために、後 

援申請をすると思うが、定例教育委員会に間に合わなければ専決承認をしてい 

るということですね。 

（学校保育課長補佐兼学校保育係長）そうである。専決承認をする場合、特に問 

題が無いような催し物は教育委員に連絡をせず教育長決裁により行っている 

が、判断に迷う場合は事前にご連絡を差し上げ判断を仰ぎたい。以前も行った 

ことがあるが、今後も同様に行いたいのでよろしくお願いしたい。 

（教育長）そのように進めてよろしいか。 

（教育委員）専決承認のやり方について承認がされた。 

 

 

７ その他 

(1)  二十歳つどいの反省について 

 （森泉教育委員）出席者の中には小中学校在学時気になっていた方もあったが、 

元気そうな様子を見れて良かった。 

 （教育長）落ち着いた様子であった。 

  思い出ビデオについてはどうか。 

 （後藤教育委員）写真の展開が早く感じた。 

 （小澤教育長職務代理者）以前は音楽鑑賞や講演会等行って、それはそれで良か 

ったが、思い出ビデオは出席者が主役という思いになれて、楽しんで満足され 

たのではないか。 

   （小林教育委員）ビデオに使う資料は集めたのか。 

   （学校保育課長補佐兼学校保育係長）卒業アルバムと学校にデータとして残って 

いる写真を使わせてもらった。 

   （小林教育委員）保育園の時の物は 

   （学校保育課長補佐兼学校保育係長）使わなかった。 

   （小林教育委員）出席者は自分達で作れるのではないか。任せてはどうか。違っ 

て目線で面白い物が出来るのではないか。 

   （教育長）今回写真を選ぶことに協力して頂ける方を募集したのですよね。 

   （学校保育課長補佐兼学校保育係長）募集したところ、お一人協力出来ると連絡 

を頂いたが、こちらへ帰って来るのが式典直前だそうで、写真を選ぶには時間 

的に間に合わなかった。 

（教育長）当日鑑賞後参加者に感想を聞いて頂くという形でご協力頂いた。 

（小澤教育長職務代理者）ビデオ作成をお願い出来れば良い物が出来ると思うが、 

相当時間が必要だと思うので、数名の方が、作成する時間を作って頂けるので 

あれば可能だと思う。 



   （教育長）製作を委託する業者に協力するという形で参加者に協力頂ければどう 

か。 

   （小林教育委員）また、議長が祝辞を述べられる際、マイクスタンドが安定せず 

持って話されていたので、そのような時は担当がマイクの位置を調整してあげ 

て欲しい。 

   （後藤教育委員）保護者が見に来られていたのも良かった。 

   （教育長）保護者の参観は毎年増えているのではないか。 

 

 

(2)  第 67回長野県市町村教育委員会研修総会について 

    10月 25日（金）諏訪市文化センター（諏訪市） 

    学校保育課長補佐兼学校保育係長が概要について説明をし、教育委員の出席 

可否、どの分散会に出たいか希望を伺った。 

 

 

  (3) 主幹指導主事の学校訪問について 

     教育長が教育委員の方が出席される時間帯について説明をし、可能な範囲で 

参加頂きたいと話をした。 

 

 

 

 

８ 閉会 


